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Заболеваемость 
ОРВИ и гриппом в 
Татарстане выше 
эпидпорога на 
35 процентов. На 
сегодня зареги-
стрировано 272 
случая гриппа. Из 
них за последнюю 
неделю – 118. 
Это количество 
стабильно при-
растает. К сожа-
лению, от гриппа 
привились лишь 
26 процентов 
населения вместо 
запланированных 
60 процентов.

цитата дня

картина дня

благотворительность

Так называется уже тради-
ционная всероссийская 
акция, организованная 

при поддержке общественных 
советов при МВД РФ и его тер-
риториальных органах.

Своеобразный благотвори-
тельный марафон стартовал в 
Казани 20 декабря и продлит-
ся до 10 января. В эти дни по-
лицейские, сменив на время 
форму на костюмы сказочно-
го деда и его внучки, посеща-
ют подшефные детсады, шко-
лы, интернаты и детские дома, 
а также ребятишек, чьи семьи 
оказались в трудной жизнен-
ной ситуации.

Помимо подарков и ново-
годних поздравлений, детям 
сообразно возрасту расска-
зывают об основах законода-
тельства, правилах поведения 
в общественных местах, дают 
рекомендации, касающиеся 
личной безопасности ребёнка.

 В столице Татарстана ак-
ция началась с посещения 
маленькой Вареньки, встре-
чавшей гостей вместе с ба-
бушкой. В компании с Дедом 
Морозом и Снегурочкой к де-
вочке приехал заместитель 
начальника УМВД России по 
г. Казани Евгений Прытков и 
вместе со всеми был очарован 
стихотворением и новогод-
ней песенкой в исполнении 

маленькой хозяйки праздни-
ка. Девочка рассказала, что 
очень любит рисовать, а ещё… 
мечтает стать полицейским. 
Так что в дополнение к слад-
кому подарку ей вручили ху-
дожественный набор «Че-
модан творчества» и вместе 
с пожеланиями здоровья и 
счастья пообещали взять на 
работу в полицию, когда Ва-
ренька вырастет.

«Полицейский Дед Мороз» 
Антон ПАВЛОВ

Удивительно, но при 
всех ограничениях и 
локдаунах наш народ 
не отказался от поездок 
и путешествий. Так, по 
данным Министерства 
транспорта и дорожно-
го хозяйства РТ, в уходя-
щем году отмечен рост 
пассажиропотока на 
всех видах транспорта. 

По словам министра Фа-
рита Ханифова, про-
гнозные данные за не-

полный год по воздушному 
транспорту составляют 3,92 
млн человек (плюс 48,2 про-
цента к аналогичному пе-
риоду прошлого года), при-
чём выросло число не толь-
ко «командировочных» по-
лётов, но и поездок на отдых. 
Услугами внутреннего водно-
го транспорта в пригородном 

сообщении в навигацию вос-
пользовались 386 тыс. чело-
век (плюс 10,1 процента) – ну, 
это в основном дачники и са-
доводы. Не хуже ситуация и в 
железнодорожной сфере. Так, 
пригородным железнодорож-
ным транспортом отправлены 
5,88 млн пассажиров. Это 116 
процентов от уровня прошло-
го года, в том числе 410,17 тыс. 
граждан льготных категорий и 
600 тыс. обучающихся.

Едва не испортил показа-
тели по автотранспорту ко-
вид, когда 22 ноября был 
введён «карантин» на проезд 
в общественном транспорте 
для непривитых от этой ин-
фекции. К слову, непопуляр-
ная как у перевозчиков, так и 
среди населения мера прине-
сла свои плоды – поток жела-
ющих вакцинироваться от за-
разы, охватившей весь мир,  

итоги

Дела транспортные...
Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»
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Ожидаемо резонансным 
стало обсуждение зако-
нопроекта о внесении 

изменений в бюджет текуще-
го года и на плановый период 
2022-го и 2023 годов.

Отклик у народных из-
бранников вызвал доклад 
председателя Верховного суда 
РТ Ильгиза Гилазова о деятель-
ности мировой юстиции в ре-
спублике. Парламентарии оза-
ботились беспрецедентной 
нагрузкой на мирового судью 
– больше трёхсот дел на од-
ного ежемесячно, и высказали 
мнение, что, возможно, про-
блема должна быть озвучена 
на федеральном уровне.

И ещё один важный мо-
мент вчерашнего заседания. 
Не то чтобы сюрпризом стал 
новый законопроект о рефор-
ме местного самоуправления 
в стране – речь об этом идёт 
давно. А вот конкретное, так 
сказать, идеологическое на-
полнение отдельных частей 
документа можно смело оце-
нить как революционное.

КОНСОЛИДИРОВАННО 
И ПРОФЕССИОНАЛЬНО

Итак, каким для татарс-
танского парламента выдал-
ся уходящий год? Проведено 
десять заседаний Госсовета, в 
общей сложности рассмотре-
но 284 вопроса. Были приня-
ты и подписаны Президентом 
РТ 94 закона. Традиционно 
большой объём работы про-
ведён в комитетах, фракциях 

и депутатских группах. Боль-
шой вклад в проработку зако-
нов внесли экспертные сове-
ты при комитетах Государст-
венного Совета.

Сам Фарид Мухаметшин 
достаточно подробно про-
шёлся буквально по каждому 
направлению работы депутат-
ского корпуса. Он подчеркнул, 
что деятельность парламента-
риев была консолидирован-
ной, профессиональной, по-
литически выдержанной и в 
то же время неформальной. 
Собственно, люди, принима-
ющие законы, по которым жи-
вут республика, общество, по-
другому работать и не долж-
ны. Депутаты проявили эти 
качества особенно отчётли-
во, участвуя в знаковых собы-
тиях для Татарстана и страны 
– в избирательной кампании 
по выборам в Госдуму, во Все-
российской переписи, актив-
но участвовали в мероприяти-
ях, посвящённых Году родных 
языков и народного единства, 
в борьбе с пандемией корона-
вируса.

Следующий год станет 
не менее богатым на собы-
тия. Это, в частности, 30-ле-
тие со дня принятия Консти-
туции Республики Татарстан. 
В Казани пройдёт 45-я, юби-
лейная сессия Комитета Все-
мирного наследия ЮНЕСКО. 
В мае состоится празднование 
1100-летия принятия ислама 
Волжской Булгарией.

Председатель Госсовета 

высказал ряд замечаний, но 
в целом остался доволен дея-
тельностью депутатов от всех 
политических партий. «Будем 
и далее гибко и профессио-
нально реагировать на слож-
ные, меняющиеся условия, 
содействовать восстановле-
нию экономики и уровня до-
ходов татарстанцев, – сказал 
он. – Безусловный приори-
тет – достижение националь-
ных целей развития, реали-
зация национальных проек-
тов», – резюмировал Фарид 
Мухаметшин. Он поблаго-
дарил руководство и Прави-
тельство республики, право-
охранительные и контроль-
но-надзорные органы, сред-
ства массовой информации 
за эффективное сотрудниче-
ство и пожелал коллегам-за-
конодателям не сдавать пози-
ций и главное – беречь здо-
ровье своё и близких.

КОГДА СЕМЬЯ – 
БУКВАЛЬНО «СЕМЬ Я»

…Всегда любопытно на-
блюдать, как с выражением 
буквально детского интере-
са разглядывают новогоднюю 
ёлку с игрушками взрослые 
люди. В фойе парламентско-
го центра Госсовета Татарста-
на по традиции всегда уста-
навливают большую (искусст-
венную) красивую ёлку, кото-
рая, как магнит, притягивает 
взоры и депутатов, и деловых 
визитёров, и гостей.

Впрочем, у этого новогод-

него символа есть и практиче-
ское назначение – уже не пер-
вый год здесь проводится ак-
ция «Ёлка желаний».

Вчера в перерыве заседа-
ния Госсовета в роли добрых 
волшебников выступили Пре-
зидент Рустам Минниханов, 
Председатель Госсовета Фарид 
Мухаметшин, депутаты всех 
уровней. До начала заседания 
все они сняли с ёлочных лап 
открытки с детскими мечтами 
о подарках. Авторы пожела-
ний – это дети с нарушениями 
здоровья, дети-сироты, дети 
из малообеспеченных семей. 
Рустаму Минниханову «доста-
лись» мечты трёх ребятишек. 
Мальчики попросили об экс-
курсии на завод, «примерке» 
на себя роли танкиста, девоч-
ке хочется иметь ноутбук для 
работы. Фарид Мухаметшин 
выполнит просьбу подростка, 
которому для занятий музы-
кой нужна специальная мини-
атюрная гитара. Эти и другие 
мечты-подарки будут достав-
лены по своим адресам в бли-
жайшее время.

Детская, а точнее семей-
ная, тема получила продол-
жение и в ходе заседания де-
путатского корпуса. Одним 
из первых вопросов повест-
ки законодатели рассмотрели 
и утвердили сразу в трёх чте-
ниях соответствующий зако-
нопроект об учреждении но-
вой государственной награ-
ды РТ – медали «Родительская 
доблесть». Законопроект, на-

правленный на повышение 
авторитета семьи, её социаль-
ной ответственности, пред-
ставила министр труда, заня-
тости и социальной защиты 
Эльмира Зарипова, которая 
пояснила: медаль вручается 
родителям (усыновителям), 
достойно воспитывающим 
семерых детей. О необходи-
мости такой награды выска-
зался Президент Татарстана 
в своём ежегодном Послании 
татарстанскому парламен-
ту. Получить медаль не так 
просто – есть ряд условий, в 
том числе такое: семья долж-
на проживать в Татарстане не 
менее десяти лет.

МЕСТНУЮ ВЛАСТЬ –  
НА ОДИН УРОВЕНЬ

«На прошлой неделе Со-
вет Госдумы рассмотрел за-
конопроект «Об общих прин-
ципах организации местно-
го самоуправления в единой 
системе публичной власти» и 
направил его региональным 
законодателям», – сообщил 
вчера на заседании предсе-
датель Комитета Госсовета по 
государственному строитель-
ству и местному самоуправ-
лению Альберт Хабибуллин. 
Если очень коротко – феде-
ральным законопроектом, 
разработанным депутатами 
Госдумы и Совета Федерации, 
предлагается сделать в Рос-
сии местное само управление 
одноуровневым. В частности, 
упразднить городские и сель-

ские поселения, а главам ре-
гионов дать дополнительные 
рычаги влияния против нера-
дивых глав муниципальных 
образований. Документ при-
зван усовершенствовать ор-
ганизацию местного само-
управления. Это, по мнению 
разработчиков, является сле-
дующим этапом в выстраива-
нии единой системы публич-
ной власти в России.

По мнению Альберта Хаби-
буллина, положения законо-
проекта, которым кардиналь-
но меняются действующие 
принципы МСУ, по сути, на-
правлены на создание усло-
вий для эффективного ком-
плексного развития терри-
торий, повышения престижа 
местной власти, облегчают 
прямой диалог жителей с ру-
ководством того же муници-
пального района. С другой 
стороны, отдельные нормы 
документа вызывают, мягко 
говоря, противоречивые чув-
ства.

Как будут жить муниципа-
литеты по новым правилам? 
Прогнозировать преждев-
ременно. А потому главное, 
что нужно сейчас сделать, – 
это не спешить с приняти-
ем нового закона, «обкатать» 
его не только в региональных 
парламентах, но и в россий-
ских, и, соответственно, мест-
ных структурах, официаль-
но ведающих вопросами му-
ниципальной власти. На дан-
ном этапе Комитет Госсовета 
предлагает одобрить зако-
нопроект «концептуально», а 
конкретные предложения от-
править в Госдуму после пер-
вого чтения документа. И со-
здать республиканскую рабо-
чую группу, в которую войдут 
представители Правитель-
ства РТ, министерств и ве-
домств, общественных ор-
ганизаций и научного сооб-
щества. «Считаем, что опыт 
Татарстана может и должен 
быть учтён при рассмотре-
нии поправок к данному за-
кону», – заявил Альберт Хаби-
буллин. Концепцию нового 
законопроекта, в частности 
идею одноуровневой систе-
мы местной власти, поддер-
жал Рустам Минниханов. До-
кумент своевременный, нуж-
ный, отметил он.

Судя по настрою депутатов, 
им не терпелось высказаться 
– уж очень вопрос болезнен-
ный. «Не время открывать ди-
скуссии – сначала нужно де-
тально проработать документ. 
Вот и начинайте изучать все 
его 205 страниц!» – притушил 
Фарид Мухаметшин эмоции 
коллег-законодателей.

в  парламенте Об итогах года, детских мечтах  
и местной власти

Кажется, спускаемся с плато
ПО ДАННЫМ НА 24 ДЕКАБРЯ, В ТАТАРСТАНЕ ОТ КО-
РОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ ПРИВИЛИСЬ 2 275 162 
ЧЕЛОВЕКА (ПРИРОСТ ЗА СУТКИ 4020). НА ЭТОТ ДЕНЬ В 
РЕСПУБЛИКЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНО 97 НОВЫХ СЛУЧА-
ЕВ ЗАБОЛЕВАНИЯ, ДВА ИЗ НИХ – ЗАВОЗНЫЕ (Светлана 
АРСЕНТЬЕВА, «РТ»).
На 24 декабря в Татарстане зарегистрировано 42 060 случа-
ев коронавирусной инфекции, выздоровели за весь период  
35 497 человек, в том числе 170 – за минувшие сутки. В Рос-
сии за сутки выявили 24 703 новых случая коронавируса. Забо-
леваемость по стране продолжает снижаться: накануне было 
25 667 случаев. Летальная статистика также падает, но немно-
го: впервые с 18 октября за сутки зафиксировано менее тыся-
чи смертей (998). За весь период пандемии в России выявили  
10 343 353 случая заболевания, скончались 302 269 человек. 
В мире на этот день выявлено 278 млн случаев заболевания 
(971 тысяча за сутки).

Ковид подтолкнул  
малоэтажное строительство
ТАТАРСТАН СДАЛ 2,68 МЛН КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ 
ЖИЛЬЯ, ИЗ КОТОРЫХ 65 ПРОЦЕНТОВ – ИНДИВИДУ-
АЛЬНОЕ (Глеб ПРИМАКОВ).
Остальные 35 процентов составляет жильё в домах многоэтаж-
ной застройки. В 2022 году планируется увеличить ввод жи-
лья в республике до 2,75 млн квадратных метров. Об этом на 
пресс-конференции в «Татар-информе» заявил заместитель ми-
нистра строительства и ЖКХ Ильшат Гимаев. Рост популярно-
сти малоэтажного строительства он объяснил влиянием панде-
мии коронавируса. Люди пришли к пониманию, что уже почти 
два года весь мир живёт в условиях антиковидных ограниче-
ний, а их легче переносить в своём доме.

Сельхозярмарки заканчивают сезон

СЕГОДНЯ В КАЗАНИ ПРОЙДУТ ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ 
В ЭТОМ ГОДУ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ ЯРМАРКИ 
(Изольда ИЗМАЙЛОВА).
Традиционные осенние сельскохозяйственные ярмарки стар-
товали 11 сентября и проходили каждую субботу в крупных 
городах республики, в частности, в столице – на пятнадцати 
площадках в каждом районе с 6 до 12 часов. Нареканий к ка-
честву товара за весь ярмарочный сезон не было – вся мясная, 
рыбная и молочная продукция поступает на рынки в сопрово-
ждении специальных ветеринарных документов. Как сообщил 
начальник Главного управления ветеринарии Кабинета Мини-
стров Алмаз Хисамутдинов, сотрудники ветеринарных лабо-
раторий ведут строгий контроль качества продуктов питания, 
реализуемых на сельхозярмарках, так что на прилавки допу-
скается только безопасная продукция. В дни ярмарок ветери-
нарные специалисты дежурят непосредственно на торговых 
плошадках и проводят ветеринарную оценку продукции.

Бдительность проявил внук
ОН ПОМОГ ЗАДЕРЖАТЬ КУРЬЕРА, КОТОРЫЙ ЗАБРАЛ 
ДЕНЬГИ У БАБУШКИ ДЛЯ ПЕРЕПРАВКИ ИХ МОШЕН-
НИКАМ (Антон ШАБАРДИН, «РТ»).
История началась со звонка на домашний телефон 80-летней 
жительницы Казани: «Мама, я попала в аварию, меня увезли 
в больницу, срочно нужны вещи и миллион рублей наличны-
ми на лечение». Испуганная пенсионерка, не сомневаясь, что 
на том конце провода её дочь, начала спешно собирать требу-
емое, включая 150 тысяч рублей (миллиона у неё не было). К 
счастью, в это время в квартире находился её внук и, соответ-
ственно, сын якобы пострадавшей в ДТП. Услышав разговор, 
он тут же позвонил матери, а та, впервые узнав о приключив-
шемся с нею «несчастье», быстро описала ситуацию по теле-
фону 112. На выходе курьера задержали оперативники. Как 
сообщает пресс-служба УМВД по Казани, 23-летний парень 
специально прибыл из Тольятти, найдя «работу» через соцсеть. 
Он забирал деньги у обманутых пенсионеров и через свою кар-
ту переводил мошенникам, оставляя себе десять процентов. 
Возбуждено уголовное дело по статье «Мошенничество».

в несколько строк
• ДВА НОВЫХ ФЕЛЬДШЕРСКО-АКУШЕРСКИХ ПУН-
КТА, построенных по модульной технологии, открылись в се-
ле Ильинском и деревне Красный Яр Зеленодольского района. 
Здания возведены в рамках национального проекта «Здраво-
охранение», сообщает пресс-служба района.
• ДО ТРЁХ ЧАСОВ НОЧИ будет работать в Новый год глав-
ный ёлочный городок столицы республики у Центра семьи «Ка-
зан». Остальные места празднований в новогоднюю ночь будут 
принимать жителей и гостей столицы до 22 часов, сообщили в 
исполкоме города.
• УГОЛОВНОЕ ДЕЛО завели полицейские на 74-летнюю жи-
тельницу Казани. Она, по версии следствия, предлагала своим 
знакомым помощь в сделках с недвижимостью за денежное 
вознаграждение, но не оказывала услугу. Решается вопрос о 
мере пресечения задержанной, сообщили в пресс-службе  
УМВД России по Казани.
• ОТКРЫТИЕ КАТКА состоялось в парке «Ушковские остро-
ва» в Менделеевске, сообщает пресс-служба района. Его пло-
щадь в восемьсот квадратных метров заливается второй год 
подряд.
• ЧАСТНЫЙ ДОМ сгорел в селе Сарай-Чекурча Арского рай-
она. Во время тушения огня пожарные обнаружили тело 59-лет-
него хозяина. Причину пожара установят дознаватели, сообщи-
ли в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ.
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Вчерашнее предно-
вогоднее 28-е  
заседание Госсове-
та, завершившее 
осеннюю сессию 
татарстанского 
парламента, можно 
по-хорошему счи-
тать традицион-
ным по духу и бук-
ве. Один из клю-
чевых пунктов его 
повестки дня – под-
ведение итогов ра-
боты депутатско-
го корпуса за ухо-
дящий год. Подроб-
ный аналитический 
комментарий пред-
ставил Председа-
тель Госсовета Фа-
рид Мухаметшин.

Ирина МУШКИНА, «РТ»
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